

# El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6850.

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 10 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

LUNES 26 MAYO 1884.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## EL TEMPORAL DE VALENCIA.

Segun los periódicos del 23, de aquella ciudad, el temporal habia causado mucho. Se han desbordado el barranco de Calmaret, de Alboraya, el rio de Cullers, el Júcar, el de Monasa y el de Albaida.

En Alcira se han inundado casi todas las calles de la ciudad, convirtiéndose en una laguna el cementerio é impidiendo los enterramientos. No hay desgracias personales pero si, inmensos perjuicios.

El pueblo de Riola, inundado completamente; los vecinos refugiados en las azoteas, desde donde veian flotar sus moviliarios arrastrados por las aguas. Se han mandado socorros á toda prisa, que se cree lleguen á tiempo de evitar una horrible catástrofe.

En Requena, los daños son muchos, en el campo y en la ciudad.

En Valencia, los desperfectos son considerables; el Turia ha decrecido, después de arrastrar hasta el puente de la Trinidad, el puente de madera de la Pechina.

Tambien ha alcanzado á Alicante los efectos del récio temporal que ha sufrido toda esta provincia y la de Valencia.

En la ciudad, los paseos públicos han sufrido considerablemente, asi como los edificios, que raro es, el que no tiene que lamentar algun desperfecto. En el puerto el vapor *Amalia*, le faltaron las anclas y fué á chocar de costado sobre el muelle, y hubiera naufragado á no ser por el socorro que le prestaron varios trabajadores, y la energía de su capitán secundado admirablemente por la tripulación.

La goleta *Caridad*, encendió su máquina, así como tambien el cañonero *Ebro*, y casi todos los vapores mercantes que habia en el puerto, se refugiaron en Santa Pola. Los baracones construidos en la plaza de campo, en donde se exhibian figuras de cera, vistas, etc., el viento las arrojó al mar. Los baños de Diana se han partido en dos. No hay desgracias personales que lamentar.

Se ha inundado el pueblo y campo de Riola, (Játiva,) las pérdidas son de consideración, no hay desgracias personales.

El rio de Almoroxa, se ha desbordado, inundando todo el campo de Cuevas (Almería.)

Los correos están detenidos, y no hay comunicaciones. El muro construido por la junta de socorro, se halla quebrantado, es probable su des-

trucción, por la mucha fuerza que lleva el agua. Hay desgracias personales que lamentar, pero no se puede precisar el número; la cosecha se ha perdido y muchas casas se han hundido y otras arrastradas por la corriente.

El entierro del Sr. Gasset verificado hace dos dias en Madrid, ha sido un acto brillante al que se han asociado personas de todos los partidos.

Desde el entierro de Calvo Asensio, no se recuerda en Madrid, manifestación más unánime, expresiva y cariñosa.

Telegrafian de Constantinopla que se ha declarado un incendio en Beibazar, en la provincia de Angora, ha destruido 950 casas, 544 almacenes y tiendas, 11 mezquitas; 15 escuelas, 146 establecimientos de diversa índole y hecho perecer en las llamas á más de veinte personas. Se ignora la causa de tan horroroso accidente.

Las pérdidas son enormes.

## Crónica local y provincial.

Agradecemos á los periódicos de Murcia las frases cariñosas, que dedican á Cartagena, con motivo de los socorros prestados en esta inundación.

Antes podrian haber llegado si de Murcia no se hubiera mandado detener la salida del tren con barcas, que estaba preparado desde la noche del jueves.

## NOTICIAS DE LA INUNDACION.

Para que nuestros lectores puedan formarse idea de la importancia de los daños ocasionados en Lorca por la inundación, transcribimos la alocución que con este motivo ha dado el alcalde de dicho pueblo á sus vecinos:

### LORQUINOS.

Un nuevo desastre de mayor importancia, por las consecuencias destructoras que ha producido, acaba de afligir al vecindario. Las aguas del Guadalentín, aumentadas de un modo extraordinario y desconocido hasta hoy, por efecto de las lluvias torrenciales, que se han derramado en sus vertientes, durante la noche última y mañana de este dia, han inundado nuestra rica y estensa vega, aniquilando los frutos que brindaban con la esperanza de una próxima recolección de cereales pingües y abundantes. Los recursos que la naturaleza acumulaba para el bienestar de este laborioso pais, que todo lo fia á los productos de su agricultura, como única fuente de riqueza, con que pueda contar para atender á sus grandes necesidades, han sido destruidos en su mayor parte por esta lamentable catástrofe.

Las diputaciones rurales del Cuen-

to, Fiata, Marchena, Cazalla, Teruel, Torrecilla y gran parte de Sutil, que constituyen la zona de más fértil y exuberante producción de este término municipal, han quedado completamente desoladas. La riqueza de su suelo ha desaparecido y hasta las mismas tierras han sido perjudicadas, de forma que será muy difícil y costoso volverlas á poner en estado de cultivo.

Las corrientes devastadoras de tan formidable avenida han arrastrado algunos edificios en el barrio de Santa Quiteria y en otros puntos de los que todavía no se tiene noticias exactas y detalladas, pero que es de inferir habrán sufrido daños de importancia.

Muchas familias se ven reducidas á la más completa indigencia, habiendo perdido cuanto tenían para su subsistencia; no faltando para completar tan desolador y desdichado cuadro algunas desgracias personales de individuos que han sucumbido bajo las ruinas de los edificios desplomados.

El Ayuntamiento que tengo la honra de presidir, las dignísimas y colosales autoridades de esta tan hermosa quanto desgraciada ciudad y las demás personas asociadas en estos momentos de suprema aflicción, han dispuesto que todas aquellas familias desamparadas y sin hogar, se refugien en el edificio que fué Convento de la Merced, y mientras otra cosa no se determina, que á todos los verdaderamente necesitados se les socorra con un rancho, que estará dispuesto desde el dia de mañana en la casa de Beneficencia, á cuyo fin deberán presentarse, provistos de la correspondiente papleta, que les sea entregada en las Casas Consistoriales.

Lorquinos: la autoridad que tiene en estos momentos el sagrado deber de dirijiros la palabra; espera que, como siempre, dareis elocuente testimonio de vuestra sensatez y amor al orden, y os ruega esperéis con dados en el paternal interés y de toda protesta, por el bien y tranquilidad de todo el vecindario.

Lorca 22 de Mayo de 1884.

Vuestro Alcalde, Juan Moulida.

Murcia presentaba ayer tarde su aspecto ordinario.

Hubo bastante concurrencia en el mercado del Arrenal y eran muchos curiosos, que á pié ó en carruaje abrían las carreteras de Cartagena y Lorca, para enterarse de los efectos de la inundación.

Tambien por la via férrea habia bastante gente.

Las aguas han bajado y solo quedan encharcados los terrenos ba-

Los caminos, con bastante barro, pueden atravesarse sin peligro. Hoy se espera queden practicables.

Muchos huertanos vuelven á sus hogares para recoger lo que la inundación ha respetado.

Las barracas construidas sobre pilares y las casas hechas de piedra, ó mampostería han aguantado bien.

Las construcciones de adobes se han deshecho.

El Segura trae poco más de un metro sobre su nivel ordinario.

Las cantidades de arenas y tierras que ha arrastrado por su cauce, son inmensas.

Junto al puente, al lado del matadero, tiene más de dos metros de altura, el montón de arena acumulado.

El Reguerón lleva aun corriente, de un metro escaso de altura.

Por Zeneta y Alquerías el terreno está ya casi seco.

Ayer se llevaron raciones á Baza que se encontraba sin recursos.

El primer tren que circuló el viernes atravesando el fortísimo temporal, que reinó en la mañana, iba la guardia civil de esta ciudad y Herrerías, las brigadas de obreros de la via y los empleados de telégrafos, que recompusieron la interrumpida comunicación, con exposición notable, dadas las circunstancias en que se hacian los trabajos.

Para llegar á Murcia hubo de atravesarse un kilómetro entero, el 461 por encima de los carriles y traviesas que habian quedado al aire: un impetuoso rio, de fuerte corriente, pasaba por debajo y se habia llevado el terraplen.

La Junta nombrada en Murcia, para proceder á la distribución de las 30000 pesetas remitidas por el ministro de la Gobernación, en sesión celebrada anteayer acordó distribuir las del modo siguiente: 3000 á Cieza, 4000 á Lorca, 2000 á Cartagena, 2000 á Calasparra, 500 á Beniel, y así sucesivamente se fueron distribuyendo á 500 pesetas y á otras cantidades á todos los pueblecitos inundados reservando el resto para atender á las necesidades de Murcia. Estas cantidades se entregarán á los alcaldes de esos puntos para que procedan á atender las primeras necesidades, dando cuenta justificada de su inversión.

«La Opinión de Murcia» dirige sentida súplica al Sr. Ministro de Hacienda, pidiendo el perdón de toda clase de tributos, durante un año, á todos los colonos y pequeños propietarios perjudicados por la inundación.